

MUTRIKU

Los diferentes equipos estrenan el remozado campo de San Miguel

Hoy se jugarán, tras las obras de remodelación, tres encuentros y mañana serán dos

■ A. GORRITIBERIA

MUTRIKU. El remozado campo de San Miguel que se inauguró el pasado sábado tendrá este fin de semana su estreno multitudinario, no en vano hasta un total de cinco partidos se jugarán entre hoy sábado y mañana domingo, algo impensable hace solo unos meses.

En la jornada de hoy se jugará a las 10.30 de la mañana el partido entre el equipo infantil femenino que recibirá al Urola, mientras que por la tarde, a partir de las 16.00 el equipo sénior femenino que ostenta el liderato de su grupo recibirá al Orioko, y a partir de las 18.30 de la tarde con alumbrado incluido y la correspondiente izada de la bandera, el SBB Mutrikuarrak recibirá al Urki. El espectáculo está servido toda vez que en el descanso volverán los lanzamientos desde el centro del campo y quien logre situarlo entre los tres palos sin bote alguno tendrá una cena para dos personas. Por su parte mañana domingo



Las chicas fueron las primeras en acceder al remozado campo de San Miguel. ■ GORRITIBERIA

a las 12 del mediodía el Burumendi recibirá al Hondarribia, mientras que el primer equipo jugará frente al Lazkao a partir de las 17.00 de la tarde.

Kirol Eskola

Kirol Eskolako zenbait partida jokatuko dira gaur Kiroldegian; goizeko 10:30etan, alebin mutilen San Jerónimo-Hontzak A eta Txantxan-

gorri-Kalbaixo partidak jokatuco dira eta 11:30etan berriz alebin nesken Olatz-Beleak A partida jokatuco da.

Pailazozen emanaldia

'Bertan' Dendarien Elkarteak gaberak antolatu dituen ekimen desberdinetako lehenak benetako arrakasta izango du izan ere gaur larunbata, arratsaldeko 18,00etan, Mi-

ruaitz frontoian, 'Hipocatomax' pailazozen emanaldia izango baita eta denda desberdinetan banatuco dituzten tiketak berriz denak agortu baidira, beraz frontoia erabat beteko da gaurkoan. Mikel Sarriegi eta Joserri Fatxadok martxan jarritako ekimen berria da 'Hipocatomax', han-hemenka arrakasta handia lortzen diharduena. Mutriku ere ez du gutxiago izango.

ONDARROA

El Aurrera recibe esta tarde al Oiartzun en Zaldupe

■ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurrera juega hoy contra el Oiartzun, a partir de las 16.30 horas en Zaldupe. Líder con treinta y tres puntos, su adversario es cuarto con veintidós, por lo que un triunfo local, además de reafirmar al Aurrera en cabeza, abriría una brecha muy grande con el cuarto. Con un tercio de la Liga consumida, los candidatos al ascenso se reducirían considerablemente. El Oiartzun vendrá a por todo, pero el Aurrera ha demostrado ser capaz de sacar adelante los compromisos difíciles, por lo que es de prever un gran partido en Zaldupe, donde a buen seguro acudirán en nutrida presencia los aficionados ondarreros a animar a su equipo.

El juvenil juega el domingo, en Donostia, contra el Santo Tomás Lizeo, un rival situado en séptima posición con un punto, mientras el Aurrera es colista sin haber puntuado en esta segunda fase, pero los jugadores entrenados por Iker Santos, Sanri Badiola y Unai Solabarrieta están muy ilusionados por estrenar su casillero de victorias esta jornada en Donostia.

El cadete juega hoy a las 11.15 horas en Donostia contra el

Kostkas Miren Bihotza, un adversario difícil y que no gusta demasiado, pero que en esta segunda fase ambos equipos están igualados con tres puntos. Difícil de puntuar, pero el cadete ha demostrado que si tiene un buen día es capaz de ganar en casi cualquier campo.

El infantil juega hoy en Azpeitia, contra el Lagun Onak, en la Copa Gipuzkoa. Ambos equipos están muy parejos y marchan igualados con seis puntos en la tabla clasificatoria, terceros a tres puntos de los dos primeros. Como todos los partidos entre Aurrera y Lagun Onak será muy igualado y decidirá un poco el día que tenga cada conjunto.

El infantil Liga B juega hoy a las 10.00, contra el Ermua B, en esta localidad.

Por su parte, el equipo de baloncesto juega hoy en Markina, a las 17.00 horas, contra el Berri Otxoa. La cancha de Zaldupe está en obras por cambio del parqué, con lo que tiene que marchar a Markina. El Aurrera ha finalizado la primera vuelta en cuarto lugar, con cinco victorias y cuatro derrotas, y recibe al Berri-Otxoa, séptimo con tres triunfos y seis partidos perdidos.

MENDARO



Las cuidadoras posaron con los usuarios y familiares. ■ EGAÑA

El Centro de Día registró la visita numerosos vecinos

■ EGAÑA

MENDARO. Ayer en el Centro Rural Polivalente o Centro de Día, tuvo lugar una jornada de puertas abiertas. A este acto, que se celebra todos años por estas fechas, asistieron numerosas personas, entre familiares de los usuarios del centro y autoridades locales. En resumen una grata jornada para los usuarios que en total son 13 y familiares, donde a los presentes se les mostró las instalaciones para a con-

tinuación servirles un apetitoso lunch.

Gaurko ekintzak

Gaur arratsaldeko bostetan, ikastolan, Txokolatada izango da, Mendaroko Lagun Betiko bazkideak partehartzailer izanik. Mendaroko Udalak laguntzarekin. Eta arratsaldeko 6etatik aurrera berriz, San Agustín Kultur Gunean, diskofesta izango da gazteroenentzat. Triki-xapo aisialdi taldeak In Leikek antolatuta.

SORALUZE

El protocolo de violencia contra las mujeres de Soraluze se pone en marcha

■ NEREA ISASTI

SORALUZE. Responsables del área de la Mujer del Ayuntamiento junto con miembros de Soraluzeko Emakumeen Batzordea presentaron el jueves el Protocolo de Violencia contra las Mujeres de Soraluze. Entre los objetivos del protocolo figura el de establecer estructuras de coordinación entre las instancias implicadas en la atención a mujeres víctimas de malos tratos o agresiones sexuales.

El nuevo plan trata de crear un equipo de profesionales con vocación de compromiso y continuidad que coordine las labores de impulso y desarrollo del protocolo y que lleve a cabo un seguimiento del mismo.

Participarán profesionales de los ámbitos clave en la atención a las víctimas, tales como Servicio de Igualdad, Servicios Sociales, Policía Municipal, Ertzaintza, Centro de Salud y Educación. También dentro de los objetivos figura el de realizar campañas informativas y de sensibilización.

Por otra parte, los responsables del protocolo explican los itinerarios que pueden seguir las mujeres víctimas de violencia de género en Soraluze. Así, los servicios sociales ofrecen apoyo y orientación inmediata, acompañamiento en dependencias policiales y en los servicios de atención sanitaria, facilitar el acceso a un piso de acogida y cualquier otra gestión necesaria.

La Policía Municipal o Ertzaintza, por su parte, ofrecerá a la víctima medidas de protección. Se establece así una red en torno a la mujer maltratada, entre centro de salud, Servicios Sociales y Policía. Los responsables del área de la Mujer recuerdan que la violencia contra las mujeres puede ser de muchos tipos: económica, social, espiritual, verbal, psicológica, sexual o física.

ERMUA

Jornada por la igualdad desde el punto de vista masculino

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El grupo de hombres por la Igualdad, Zipriztintzen, ha organizado para hoy un encuentro que se desarrollará desde las 9.30 hasta las 19.00 horas, en Lobiano Kultur Gunea, iniciativas organizadas matinales dirigidas exclusivamente a la población masculina.

El Eibar se marca el reto de volver a ser fiable

Los azulgranas deben «recuperar el empaque» ante el Osasuna B para cambiar la nueva tendencia

de LETIZIA GÓMEZ.

EIBAR. El Eibar no quiere dilapidar la renta obtenida a lo largo de la campaña gracias a su buen trabajo defensivo y, sobre todo, a su gran capacidad resolutive. Ambas facetas se han resentido en las tres últimas jornadas y la exitosa tendencia se ha tornado en un pequeño bache de resultados que los armeros quieren superar a costa del filial del Osasuna.

Ángel Viadero ha trabajado mucho el aspecto psicológico durante esta semana y cree que el equipo está capacitado para volver a ser el que fue hasta hace menos de un mes. Lo primordial para él es que el Eibar «recupere el empaque defensivo. Tenemos que estar juntos, compactos, sólidos defensivamente y creer en nosotros, porque eso es lo que nos ha llevado a hacer los resultados de la primera vuelta. Debemos estar muy concentrados y aprovechar nuestras opciones en ataque, a la contra y a balón parado, que es lo que nos ha hecho ser buenos».

Asegura tener «buenas sensaciones con el equipo», ya que a su juicio, el Eibar «es un equipo muy maduro en todos los sentidos, responsable, ambicioso y ganador. No tenemos porque estar nerviosos. Conservamos una ventaja grande y, pese a que en las tres últimas semanas no hemos estado numéricamente bien, sólo nos han recortado tres puntos». Por enci-

OSASUNA B (11º, 21 PTS)

Once inicial: Zabai, Bari, Ekhi, Aam, Nacho, Gascón, Gabiñando, Amuztana, Etxayo, Torres, Vega.

Banquillo: Ángel Merino ha convocado a todos los disponibles.

Partidos en casa: La irregularidad ha marcado la trayectoria del filial rojillo en Tajonar. Lleva dos partidos consecutivos sin ganar en casa, aunque su última derrota en Pamplona se remonta al pasado 3 de octubre frente al Guineo (0-1). En total ha logrado tres triunfos, ha cedido tres empates y ha cosechado dos derrotas.

EIBAR (1º, 33 PTS)

Once inicial: Xabi, Andrés González, Urzelai, Añibarro, Kijere, Valín, Txiki Lombráns, Manu García, Altuna, Suti; Arruabarrena.

Banquillo: Zigor, Ebaniz, Codina, Germán Beltrán y Fali.

Bajas: Asís Peña, que sigue recuperándose de la intervención quirúrgica que se le practicó en la rodilla, así como Naito Garro y Cuevas, que han mejorado mucho de sus dolencias musculares, pero que aún no están en disposición de jugar. Además, Samuel está sancionado.

Árbitro: Juan Manuel Vico Moreno, del colegio catalán.

Hora: 17.00 horas, en Tajonar

ma de todas las virtudes destaca la fiabilidad que el cuadro armero ha mostrado hasta ahora, un valor que debe recuperar cuanto antes. «Este equipo siempre ha sido fiable, aunque un mal día lo puede tener cualquiera. Después del revés sufrido, los jugadores tienen ganas de que llegue el partido y de pelear por ganar. Queremos ir a por los tres puntos y si no es posible, al menos a por un empate, pero queremos volver a sumar».

Considera que no hay que «dar demasiadas vueltas a las rachas. El equipo es consciente de los errores cometidos y trataremos de que no se repitan, pero el equipo no está roto. El tra-



Valín volverá al once inicial tras superar sus molestias. de EL CORREO

bajo acumulado te puede llevar a no estar a un altísimo nivel, pero creo que físicamente el equipo tiene combustible».

Le hará falta una gasolina de gran calidad para superar a un Osasuna B, que cada vez está más fuerte en su casa. «Es un filial con gente muy joven, pero con mucha calidad y que es inteligente a la hora de organizarse. Ha ganado en empaque defensivo. Antes jugaban más abiertos, pero ahora cada día más sólidos. Un equipo a tener en cuenta, complicado. Tendremos que intentar hacerles daño donde creamos que son más débiles».

Viadero recupera a Valín, Andrés González y Codina y al menos los dos primeros figurarán en el once inicial.

También ha viajado Fali, recuperado de sus dolores de espalda.

El filial y las chicas

Tras el parón liguero de la semana pasada, el Eibar B vuelve hoy (17.00 horas) a la acción con una visita al feudo del Beasain, tercer clasificado, con 27 puntos. Pese a que ha logrado abandonar los puestos de descenso, el peligro sigue acechando, por lo que los de Aitor Irupe necesitan puntuar en Loizaz.

Las chicas de Superliga se enfrentarán mañana en Unbe (12.30 horas) a la misión de frenar la buena racha de la Real Sociedad, que además, pondrá especial empeño en golpear a las eibarresas.

el que «se verá a qué puede aspirar cada cual».

El preparador de los eibarreses sabe que el Torrevieja logra sus puntos en casa y el Arrate casi siempre lo ha hecho fuera, pero a su juicio esa circunstancia «tiene que ver mucho con el calendario» afrontado hasta ahora.

Aun así, se aferra al apoyo de la afición albiazul y espera que tanto en la grada como en la pista se palpe «la intensidad que requiere el partido», porque «estos puntos sí que son de los del Arrate», subraya.

En el plano médico, sólo preocupa el estado del lateral Tin Tokic, con molestias en la rodilla que, aunque no son «demasiado graves», le han impedido entrenarse con normalidad a lo largo de la semana.

Eso sí, Julián Ruiz cuenta con el italo-croata para la cita, porque luego dispondrán del tiempo necesario para valorar el tratamiento adecuado.



Julián Ruiz. de H. E.

«de menos a más» en el transcurso de la temporada, ha advertido.

«Lo que queremos todos es alejar el culo de la quema», ha apuntado Ruiz de forma gráfica, consciente de que «cuanto mayor sea la distancia será mejor» de cara a un segundo tramo de la Liga Asobal en

EN BREVE

El Cross Bolunburu reunirá a 250 atletas

MAÑANA, EN ARRATE

El Memorial Bolunburu celebrará mañana su 60 cumpleaños con la pretensión de congregar en la campiña de Olabe a cerca de 250 atletas. Con la esperanza de que el tiempo acompañe, algo que no ocurrió en la pasada edición, el Club Deportivo Eibar ha previsto hasta siete pruebas diferentes, que comenzarán a las 10.15 horas con la carrera destinada a los cadetes, juveniles y veteranos y que concluirá con la actuación de los benjamines, a las 12.45 horas. La prueba reina femenina, que contará con la presencia de Aratz Rodríguez, vencedora el año pasado, partirá a las 11.30 horas; mientras que media hora después se dará el pistoletazo de salida a la prueba senior masculina, que tendrá al eibarrés Asier Cuevas como principal estrella, aunque encontrará una dura competencia en Ramontxu Otegi y Cipriano Burcio, que ya saben lo que es ganar en Arrate. Los organizadores, que combatirán el frío con caldo y chorizo, invitan a todos los eibarreses a participar, especialmente a los jóvenes.

El Ermua visita hoy a un rival directo

ESTA TARDE, EN MUNGIA

El cuadro ermuarra quiere resarcirse en el feudo del Mungia (17.00 horas) de la derrota sufrida el pasado sábado en casa ante el Trapagarán (1-2). Los rojillos, penúltimos con ocho puntos, tienen a tiro a su próximo rival, que se encuentra situado justo encima de Ermua en la clasificación, con 11 puntos en su haber. Un triunfo le podría permitir abandonar por primera vez en lo que va de temporada los puestos de descenso, pero para ello, los de Mánolo Álvarez tendrán que mostrar su mejor versión, ya que hasta ahora sólo han sido capaces de ganar un partido lejos del Teodoro Zuazua.

Equipos del Debebarrena

DÍA DE LA CADENA

El salón de actos de Portales de Eibar acoge hoy, a partir de las 12.00 horas, la celebración del Día de la Cadena, una jornada que la organización de la Euskal Bizikleta realiza cada año para poner el punto y final a la temporada. Este acto también sirve de 'aperitivo' para la próxima temporada, ya que, como cada año, la celebración servirá para realizar la presentación oficial de los equipos masculino y femenino del Debebarrena, que volverá a participar en el calendario UCI.

BALONMANO

El Arrate afronta esta tarde en Ipurúa el último partido del año ante el Torrevieja

de E. C.

EIBAR. El Arrate culminará hoy la primera vuelta con el último partido del año en su pabellón de Ipurúa frente al Torrevieja que se trata como de obligado triunfo porque si se impone a un rival directo se irá de vacaciones con una relativa tranquilidad clasificatoria.

Los eibarreses tienen 9 puntos, frente a los 10 de su rival, de manera que si son capaces de obtener su segunda victoria en campo propio, tras la lograda hace bastantes semanas frente al Lábaro Toledo, mejorarán la antepenúltima posición

que ahora ocupan y podrían distanciar los puestos de descenso.

«Hay que terminar en una buena situación para encarar mejor una segunda vuelta que creo es esperanzadora para nosotros, por los equipos que nos visitarán», sostiene el entrenador del equipo de Eibar, Julián Ruiz.

Dada la relevancia del encuentro, la concentración es máxima y «todo el mundo está muy puesto», si bien se verán las caras con un adversario que «tendrá las mismas pretensiones y que además ha ido

Arepas, batidos y libros

Una decena de niños de entre 8 y 12 años participan en un curso de cocina colombiana que ha organizado la biblioteca ermua

AINHOA LASUEN

ERMUA. Quién pensaría que los responsables de la biblioteca incitarían a comer en sus instalaciones o que animarían a cocinar a los más jóvenes del municipio en sus estancias. Pues esto ocurrió el pasado jueves. Diez escolares de entre 8 y 12 años aprovecharon la oportunidad que se les ofrecía dentro de la campaña 'Paissjes del mundo, Munduko paisaiak' para conocer algo más de la comida colombiana, en la biblioteca de Ermua.

Allí elaboraron arepas con queso rayado y lo que en Colombia se denomina un 'refresco' y aquí un 'batido' de avena instantánea con el que desayunan o cenan muchos niños y niñas colombianas en su país.

Para esta actividad se contó con la colaboración de las cocineras Luz Miriam Herrera y María Hortensia Bermúdez Díaz, de la asociación colombiana Asocolvas, que se encargaron de informar a los jóvenes sobre las tradiciones relacionadas con la gastronomía y la vida infantil en Colombia.

Por ejemplo, pudieron conocer que en estas fechas, del 16 al 24 de diciembre, es tradicional en Colombia 'endulzarles'. Se trata de que los más jóvenes se reúnan, canten villancicos y reciben dulces. «Ahora llevan panderetas compradas, pero nosotras nos hacemos las panderetas con tapas de gaseosa que machacábamos y se metían en un alambre y nos permitían hacer ruido para participar de la fiesta cuando éramos pequeñas».

En las Navidades colombianas hay algo en lo que coinciden con la población de muchos otros lugares y es que celebran su fiesta mayor el día 24 de diciembre, reunidos en torno a unos buenos manjares. En este caso, se reúnen en la sede de la asociación Asocolvas en Deusto. Un buen menú de Nochebuena co-



Los participantes se lo pasaron en grande elaborando las recetas colombianas. ■ A.L.

«En Navidad nosotras mismas nos hacemos las panderetas con chapas de gaseosa machacadas»

lombiana está integrado por buñuelos, natilla, manjar blanco, galletas y refresco para los más pequeños y vinos con breva y desamargados para los adultos.

Posteriormente disfrutaron con la música colombiana navideña. «Pero en estas actividades no participan

únicamente niños colombianos, sino niños de muchas procedencias», aseguran las monitoras de este singular curso de cocina colombiana para niños.

Los niños ermuares también disfrutaron de algún modo de esta gastronomía colombiana, puesto que pudieron elaborar sus propias arepas y refresco.

A la mayoría de los que acudieron al curso les gustaba cocinar, por lo que los responsables de la biblioteca aprovecharon para enseñarles la cantidad de libros infantiles dedicados a la cocina con que cuentan las estanterías locales.

Algunos como Jokín Peláez, Naia-

ra Ortega o Yasmin García, preparan el desayuno algún fin de semana y otros como Laura Bakar ya habían elaborado tartas y otros manjares más complejos.

Pero eso sí, todos se lo pasaron muy bien durante la actividad que se desarrolló en la biblioteca durante hora y media. Con sus gorros de cocinero pudieron disfrutar rayando queso, amasando las arepas y comiéndose el resultado de su trabajo, aunque el batido tuvo más éxito que las tortas.

«Ha estado fácil», decían reconociendo que era mérito de las cocineras y aunque alguno se resistía al nuevo sabor aseguraban que años lo hemos pasado muy bien».

EN BREVE

Trake estrena hoy 'Bodas de sangre'

DÉCIMO ANIVERSARIO

El grupo ermua Trake representará hoy en Lobiano la obra 'Bodas de sangre' (a partir de las 20.00 horas y la entrada costará 5 euros). Esta compañía compuesta por 12 jóvenes ermuares, de entre 15 y 19 años, buscan realizar un proyecto conjunto entre el grupo y la biblioteca municipal para celebrar el décimo aniversario de su traslado a Teresa Murga. Con la elección de esta obra clásica de Lorca se pretende simbolizar y demostrar la vinculación de los jóvenes de Ermua con el trabajo de la biblioteca. A su vez el grupo conmemora también el décimo aniversario del primer trabajo conjunto de los grupos de teatro de Ermua con la biblioteca, cuando se estrenó 'Todo Lorca'.

Concentración en apoyo a Haidar

ESTA TARDE, EN LA PLAZA Komite Internazionaliztrak de Ermua ha organizado para hoy una concentración en apoyo a la mujer saharauí en huelga de hambre, Aminetu Haidar. Será a partir de las 19.30 horas, en la plaza. Esta mujer protesta para exigir que le dejen regresar a su casa en Aaiún (Sahara Occidental), donde reside. El colectivo ermua trata de mostrar su solidaridad con esta mujer que se encuentra en el aeropuerto de Lanzarote desde que Marruecos le quitó el pasaporte y le expulsó de Aaiún por reivindicar su nacionalidad saharauí. Este acto, al que se invita a toda la población, trata de ser, según los organizadores, una muestra de apoyo y solidaridad con su actual situación, «y una denuncia de la actitud de colaboración y connivencia con Marruecos que el Gobierno español está evidenciando en la gestión de esta cuestión».

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SDS DEIAX	112
016943 464 622	
HOSPITALES	
Hospital Mendara	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku) 943 032 610	
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar 943 708 424	
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar 943 531 700	
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euzkotonen	902 543 210
Peña Eibar	902 101 210
Larraldekoa	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar 943 203 071 y 943 201 325	
Ermua	943 170 356
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Central)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Peñol	
Ermua	943 176 32

CARTELERIA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkata Kalea, 2	
Pluck eta bere garabia	17.00
Lirvia de abúndias	17.00-19.45
Dos cancheros muy maduros	17.00-19.45-22.30
Julie y Julia	19.45-22.30
Partir	22.30
ERMUA	
LOBIANO KULTUR Golekale s/n. No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00, 7.30, 8.00, 8.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.50.	
Sábados: 9.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.	
Festivos: 9.30, 13.30, 18.30 y 20.30.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.30, 9.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.	
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.	

Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45.	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45 y 13.30. Festivos: 7.45 y 15.00.	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
EIBAR-SANTANDER	
Diario: 0.45, 6.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
SANTANDER-EIBAR	

Diario: 2.45, 7.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados). Domingos: 12.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados: 14.15. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados: 14.45. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.25.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00. Mandiola (San Agustín, 3. Eibar).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00. Ibarrodo. De 9.00 a 13.30: Albari.	
EIBAR-ERMUA	
Noche. Ibarrodo (Zeharkale, 2. Ermua).	



Orozco, en la inauguración de la Escuela de Música, donde una de las aulas lleva su nombre. M. E.

En memoria de Orozco

Los colectivos de Eibar dedican el programa de conciertos navideños a la figura del tenor, recientemente fallecido

■ RICARDO DÍEZ

EIBAR. Las agrupaciones musicales y corales de Eibar dedicarán sus conciertos y actuaciones navideñas a la figura del recientemente fallecido tenor eibarrés José Ramón Orozco. Así lo anunciaron ayer en una rueda de prensa en la que participaron representantes de todos los colectivos locales que tienen programada alguna actuación.

El alcalde Miguel De los Toyos, señaló que con el fallecimiento de José Ramón Orozco, se va parte de nuestra memoria. Por ello, teníamos que pensar en homenajearle de manera inmediata. Viendo el calendario cultural de diciembre, nos pusimos en contacto con todas las agrupaciones para que incluyeran un homenaje a Orozco en cada una de las actuaciones. Hemos podido comprobar como todos los colectivos se han mostrado muy receptivos ante esta propuesta.

Pero el homenaje a este artista no finalizará estas navidades. Desde el Ayuntamiento ya están pensando en hacer un concierto en memoria de José Ramón Orozco de cara al próximo año, que contará con la participa-

ción de todos los colectivos musicales y corales de la villa en el Coliseo.

En cuanto a los conciertos, el primero llegará mañana domingo, día 13, a las 12.30 horas con el encuentro de la Federación de Coros Guipuzcoano que se celebrará en el Coliseo. Entre ellos, la Coral Sostoa, que sigue con las celebraciones de su 25 aniversario y que tiene previstas otras dos actuaciones estas navidades, una el día 19 en los Carmelitas y otra el día 23 en la iglesia de San Andrés.

El 17 de diciembre tendrá lugar el XIII Concierto de Órgano de Salón Helmholtz en el Coliseo, a partir de las 20.30 horas, y contará con la participación de los músicos Juan Luis Agirre, Iñaki Orbeagoza y el coro juvenil de la Música Eskola.

Un día más tarde, el 18, será el turno del tradicional concierto de navidad de la Escuela de Música Juan Bautista Gisasola, que se desarrollará a partir de las 20.15 horas en el parroquia de San Andrés.

Para el día 20 está programada la actuación navideña de la Banda de Música Cielito, a las 12.30 horas del mediodía en el Coliseo, y ese mismo

día, la agrupación coral Goruntz ofrecerá un concierto en la residencia San Andrés. El día 27, por su parte, será el turno de la Banda de Txistulakis Usartza, con una actuación que se desarrollará a las 12.30 horas en los arcos del Ayuntamiento.

■ Kaleetan Kantuz

Los cantantes de 'Kaleetan Kantuz', también se suman al homenaje, y han programado una salida el día 23 de este mes por el entorno de Arragüeta, calle en la que nació el tenor eibarrés. Pero antes tienen prevista una actuación para hoy mismo, día 12, en la plaza de Unzaga.

Otras agrupaciones corales también tienen previsto incluir un homenaje a Orozco en sus actuaciones. El coro parroquial de San Andrés actuará en enero en Carmelitas, y cantará una misa en la que esperan incluir diapositivas con la imagen del cantante y música de alguno de sus discos. El coro del hogar del jubilado de Unzaga tiene previstas actuaciones el día 15, en Pasajes de San Pedro, el 18 en Vitoria y el 19 en Ermua.

El centro de Torrekua incorporará una nueva pediatra en los próximos días

■ A. LETE

EIBAR. El centro de salud de Torrekua incorporará en los próximos días a una nueva pediatra, que se encargará de atender a los cerca de 800 niños y niñas adscritos a este servicio sanitario y que sustituirá al actual titular de la plaza, que se acaba de jubilar. Los responsables de la gerencia de la Comarca Oeste de Osakidetza, en la que se inscribe Eibar, llevaban tiempo buscando la sustitución de esta persona, pero la solución no ha llegado hasta esta semana, a punto de que el facultativo titular se jubilara. Este pediatra recibía ayer mismo un homenaje por parte de sus compañeros.

Dentro de las decisiones adoptadas también esta semana por los responsables sanitarios se encuentra la de la incorporación de otro médico al servicio de Pediatría del ambulatorio de Toribio Etxeberria durante las próximas vacaciones de Navidad, en sustitución de uno de los médicos que

tomará unos días libres durante estas fechas. Ambas decisiones tranquilizan en cierta manera por una parte a los responsables sanitarios de la zona y, por otra, a los pacientes.

■ Pequeños pacientes

El servicio de Pediatría de Torrekua, con un médico, presta atención a unos 800 pequeños. El ambulatorio de Toribio Etxeberria dispone de dos facultativos, que tienen adscritos cada uno de ellos a unos 1.200 niños y niñas, según los datos facilitados por el Sindicato Médico.

Según indican, la incorporación de los dos nuevos médicos ayudará a que no se produzcan las situaciones que se han dado en épocas anteriores, cuando algún facultativo no ha sido sustituido en su periodo de vacaciones o por otras razones. Ello ha obligado a los pequeños pacientes y sus familias a largas esperas y a 'petegrinar' de un ambulatorio a otro.

Eibar celebra la semana próxima un Encuentro de Comercio Interior

■ A. R.

EIBAR. La asociación Eibar Centro Comercial Abierto ha organizado para la semana próxima una nueva edición de los Encuentros de Comercio Interior, que tienen como objetivo informar al sector comercial y hostelero sobre diferentes aspectos relacionados con esta actividad, contando para ello con destacados ponentes, expertos en cada materia.

Este IV Encuentro de Comercio Interior se celebrará el próximo miércoles, día 16 de diciembre, en el salón de actos de la casa de cultura de Portalea, en Eibar, entre las 13.00 y las 16.00 horas de la tarde.

El encuentro se centrará en dos ponencias. La primera correrá a cargo de Vicente Verchili Corbin, consultor del Centre

Ciutat Castelló, que hablará sobre el tema 'Nuevas estrategias financieras para Centros Comerciales Abiertos'.

La otra ponencia tendrá como protagonista a Roberto San Salvador, Vicerrector de Comunicación y profesor de la Facultad de Filosofía y Ciencias de la Educación, Escuela de Turismo e Instituto de Estudios de Ocio de la Universidad de Deusto. Roberto San Salvador hablará sobre 'Ocio, ciudad y comercio en la vida cotidiana y en los eventos'.

Las personas interesadas en tomar parte en esta jornada, cuya asistencia es gratuita, pueden llamar a los teléfonos 943254083 (Eibar Centro Comercial Abierto) ó 943121175 (Asociación de Comerciantes de Eibar).

Estos encuentros se celebran anualmente, están subvencionados por el Departamento de Industria, Innovación, Comercio y Turismo del Gobierno Vasco, y resultan de gran importancia y utilidad para comerciantes y hosteleros debido a la información y experiencias que se facilitan en las ponencias.

EN BREVE

Entrega de diplomas de Prevención de Riesgos

50 NUEVOS TITULADOS

El Instituto de Formación y Estudios Sociales (IFES), cuya sede se encuentra en la calle Isasi de Eibar, entregó el jueves la titulación de Técnicos Superiores de Prevención de Riesgos Laborales en la especialidad de seguridad a 25 personas. Asimismo, otros 25 alumnos recogieron el diploma de las especialidades de ergonomía e higiene.

Detenidos por robar en un local de jóvenes

SE DIERON A LA FUGA

Cuatro jóvenes, uno de ellos menor de edad, fueron detenidos en la madrugada del viernes en Eibar acusados de robar en una lonja particular acondicionada para ocio de jóvenes. Un particular llamó desde una vivienda en Eibar a la Ertzaintza para informar que estaban robando en una lonja y los autores abandonaban el lugar en un turismo. El vehículo fue localizado a la altura de Malzaga.

Denuncia por cortar el tráfico sin permiso

EN LAS OBRAS DE LAS VÍAS

La Policía Municipal ha denunciado a la empresa que está realizando las obras en las vías del tren, ya que se cortó el tráfico de salida de Amaña en la noche del jueves, en unas obras que se estaban realizando sin permiso. Se les permitió terminar el trabajo, pero se les obligó a disponer a varios trabajadores para ayudar a los conductores de los vehículos que tenían que circular en dirección prohibida.

Servicios alternativos de autobús entre Eibar y Ermua

DURANTE EL FIN DE SEMANA

Eusko Tren habilitará durante este fin de semana (hoy, sábado, y mañana domingo) servicios alternativos de autobús entre las estaciones de Ermua y Ardanza. Este cambio se debe a las obras que se están llevando para el desdoblamiento de las vías y que obligarán a suspender temporalmente durante estos días las circulaciones habituales de trenes entre ambas estaciones de Eibar (Ardanza) y Ermua.

Concierto, esta noche, en el Ryder

CON DOS GRUPOS

El café teatro 'Ryder', situado en el paseo San Andrés de Eibar, acogerá esta noche un nuevo concierto, que dará comienzo a las 22.30 horas. Contará con la actuación de dos grupos musicales: Darnudot (Mallabia) y Lord With. Esta actuación forma parte del conjunto de actividades que organiza este café-teatro eibarrés de forma habitual y que trata de acercar la presencia de diferentes grupos musicales.